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『 高 校 生 議 会『 高 校 生 議 会 とはとは ?? 』』
選挙年齢の引き下げにより、政治や選挙が身近なものとなった高校生に、議会活動を体験してもらい、

地方自治への関心を高めてもらうとともに、高校生の視点から広くまちづくりについて意見を聴き協議

する機会を設けるために行っている。

STEP 1   事 前 協 議

知立市に求める政策、解決したい課題など、高校生の視点で

問題点・課題を洗い出し、テーマを設けて、事前に議員と意

見交換を行い、高校生提案として形にしていきました。

STEP 2   議 会 当 日

事前協議を経て、高校生が調査・研究を進めていき、当日は、グループごとに発表をして

もらいました。各グループが、6つのテーマで政策提案を行いました。
第 1 部

生活安全

1.�駐輪場にロックシステムを導入し、盗難を防止する。

2.�防犯意識を高めるため、ポスターを掲示する。

3.�ボランティアによる見守り活動や防犯設備の充実を

図る。

1〜3を実施することにより、自転車盗難や不審者の声

掛け、交通事故を減少させ、市民の安全を守る。

知立市の刑法犯の約 40％が自転車窃盗で、盗難
自転車の 67% が無施錠。防犯や交通安全の意識
の低さが問題となっている。

生活安全（防災）

避難所には栄養価の高い非常食やエ

アコン、プライベートルームテント

を設置し、感染対策グッズを準備。

防災士の育成と支援を強化し、防災

意識を高めるための教育や啓発活動

を推進する。

避難所では食料不足や栄養の偏
り、 温 度 調 整、 感 染 症 リ ス ク、
プライバシーの確保が問題。被
災した際の防災意識が低い。

高校での事前協議の様子
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第1部での政策提案についてグループディスカッションを行いました。法政大学土山教授をアドバイザーと

して迎え、各グループの政策提案�について意見交換を行いました。意見交換後、土山教授より講評をいただ

き、政策提案の実現性などを検討しました。

第 2 部

土山教授からは、政策には正しい答えが無いため多面的に問題を見ることが重要であ

る。また、今回の高校生議会では議会は個人で解決できない課題を提起し、繋がりを

通じて変化を生む場という経験ができたのではないかと述べられました。

土山教授による講評

知立市の観光振興

知立駅周辺に交流の場を まちづくり

あんまきフェア

学習、コワーキングやイベント等に使えるスペー

スを知立駅前に設置し、無料で誰でもいつでもア

クセスしやすくする。地域住民の交流を一層活性

化し、知立駅周辺の賑わい向上で、知立市全体の発

展と税収アップを促進する。

若者に馴染み深いSNSを活用し、祭りや観光名所

の情報を発信し、知立市公式ホームページでは魅

力的な写真で視認性にも訴える。また、マコモダケ

などをPRするイベントで地域の特産品を認知し

てもらうきっかけを創出する。

防災機能を併設した知立まきまきステーションを

開設し、地域と人を巻き込む拠点を作る。具体的に

は、あんまきパークの設置、スタートアップ企業の

誘致等で、地域の魅力を高める。

駅前であんまきの食べ比べや手作り体験イベント

を実施し、あんまきの知名度を向上させ、人々の交

流を広げる。駅周辺の活性化を図り、知立市全体の

魅力を高める。イベント利益の一部は市の交流の

場づくりに活用する。

誰もがいつでもアクセスしやすい学習スペー
スやイベント開催スペースが不足している。

知立市のイベント情報伝達が不足しており、
特に若者の目に留まる機会が少ない。また、
観光名所や特産品の認知度が低い。

知立市は交通の便が良いが、通勤利用が主で
都市機能の更新や観光客受け入れが進んでい
ない。地域産業の停滞。

知立市は名古屋市や刈谷市、豊田市のベッド
タウンとして人気があるが、知立駅から名物
のあんまき店が遠く、人と人との交流が不足
している。
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Q A

議員 市

　12月定例会は、12月2日
から12月20日まで開かれ、
条例改正、補正予算、請
願、議員提出議案など計25
件を審議しました。

本会議資料
（HP）

条
例
改
正•

補
正
予
算

市長の諮問に応じ、市議会の議員の議員報酬の
額並びに市長、副市長及び教育長の給料の額に
ついて調査審議するための審議会

知立市特別職報酬等審議会とは？

Q議員報酬を引き上げる理由は？
A人事院勧告に基づき、国家公務員の指定職において給
与改定があり、その点も踏まえ、知立市特別職報酬等審
議会に対して諮問をし、答申を受けた結果で引き上げと
なった。
Q特別職報酬等審議会の中で具体的な意見はあったのか？
A毎年、県内自治体と比較すると議員や特別職の報酬は
決して高くない状況から、是非もう少し引き上げをして
議員のなり手を増やすような契機にしてはどうか、とい
った意見があった。

議案
71号 予防接種委託料議案

64号
知立市議会の議員の議員報酬、費用弁償及び
期末手当に関する条例の一部を改正する条例

HPV ワクチンのキャッチアップ接種者が
年度当初の見込みを上回ったため、5,018
万円追加補正。

Qこの時期に補正になった理由は？
A キャッチアップ接種が今年度最終となるため、国が
大々的に接種キャンペーンを実施。知立市でも夏以降接
種者が増加したため。
※�HPVワクチン :子宮頸がんなどの原因となるHPVの感
染を防ぐための予防接種

※�キャッチアップ接種 :定期接
種の時期にワクチンを受けら
れなかった人が、無料または
低額で後から接種できる特別
な制度

知立市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例知立市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例議案
66号

人事院勧告に伴い、知立市職員・特別職の給与、議員
報酬改定のための条例改正、補正予算の審議が行われ
ました。

今回の給与改正のポイントと内容は？Q
今回の人事院勧告で初任給の大幅改定がなされたのは、民間
の給与水準との格差是正と、採用環境改善のために大幅引上
げとなった。知立市は若年層11.1％、上級職1.3％の引上げ。

A

会計年度任用職員改定の4月遡及は？
週実働20時間以上の社会保険加入者は令和6年4月遡及、
他は12月20日から改定。

Q

A

初任給 改定前 改定後 昇給額
高校卒 170,900円 194,500円 23,600円
大学卒 202,400円 225,600円 23,200円

解
説
?
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議会は議案61号を可決した後に下記内容
の附帯決議をしました。

1.�今後10年で大切にしたい考え方の中に、持続可能なま
ちづくりや�地域活性化に向けた取組の推進に当たり、
SDGsの理念を取り込むこと。�
2.�子育て支援の充実を一体的に進めること。�
3.�施策を展開するにあたって市民、各種団体等との連携
を重視し、多様な主体と協働して進めること。
4.�居心地良く歩きたくなる都市空間の創造に努めること。�
5.�地域公共交通を充実させること。

議案
62号

第3次健康知立ともだち21計画の策定に
ついて

議案
61号

第7次知立市総合計画に係る基本構想及び
基本計画の策定について 

議案
番号 議 案 等

篤心会 池鯉鮒クラブ 共産党 公明党 民友 正 無

結果
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議案
第61号

第7次知立市総合計画に係る基本構想
及び基本計画の策定について 〇 〇 〇 〇

議
長
の
た
め
採
決
不
参
加

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

議案
第62号

第3次健康知立ともだち21計画の策定
について 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

議案
第64号

知立市議会の議員の議員報酬、費用弁
償及び期末手当に関する条例の一部を
改正する条例

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

議案
第65号

知立市特別職の職員で常勤のものの給
与に関する条例の一部を改正する条例 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

議案
第66号

知立市職員の給与に関する条例の一部
を改正する条例 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

議案
第67号

知立市会計年度任用職員の報酬、期
末手当、勤勉手当及び費用弁償に関す
る条例の一部を改正する条例

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

議案
第71号

令和6年度知立市一般会計補正予算
（第8号） 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

請願
第4号

ノーベル平和賞を受賞した被爆者の願
いである、日本政府に核兵器禁止条約
への調印・批准を求める意見書提出を
求める請願書

× × × × × × × 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × 〇 × 不採択

議員提出
議案

第３号

「議案第61号第7次知立市総合計画に
係る基本構想及び基本計画の策定に
ついて」に対する附帯決議

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

賛 否議員の

全ての採決の
様子はこちら

※塗りつぶされている枠は討論を行った議員

※共産党＝日本共産党知立市議団、民友＝民友クラブ、正＝正和会、無＝無会派

市議会での議案や予算案に対する各議員の賛否状況を
まとめた一覧です。（一部抜粋）

Q第3次計画の基本方針の変更点は？
A「ライフステージに応じた健康づくり」を追加し、年代
別、性別の健康課題に対応した取り組みを行う。
Q市民が健康づくりに取り組むために概要版を作って伝
えては。
A市民アンケートの結果をもとに、市民が分かりやすく
取り組める概要版の作成を進める。
※�基本方針：①生活習慣の改善による健康づくり
� ②疾病の発症予防と重症化予防
 ③ライフステージに応じた健康づくり
� ④社会で支える健康づくり

市のまちづくりの基本方針や将来像を示す計画。

審議の対象に対し、可否だけでは議会としての意見
が十分に表明し尽くせない場合があるときに、併せ
て附帯決議を議決して、議会の意思を表明するもの。

総合計画とは？

附帯決議とは？
解
説
?

解
説
?

各世代に応じた、健康づくりを実践するまちを
基本理念とする計画。

知立ともだち21計画とは？
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知立市議会だより120号 令和6年12月定例会号6

　一般質問は、議員が市の施策について、調査研究を踏まえて、問題
提起や注意喚起を行う場です。市にとっても、現状把握や解決策の方
向性を示すための共通理解の場として非常に重要です。
　今定例会では、9名の議員が一般質問を行いました。質問の内容は、
映像配信（YouTube）でご覧いただけます。

各開催日の午前・午後の部の動画のQRコード、質問者と質問内容を登壇順に掲載しています。

12月6日（金）

久世、杉浦、
佐藤

午
後
の
部

中島（清）
那須

午
前
の
部

12月9日（月）

中島（孝）、
柴田、川合

午
後
の
部

兼子、
中島（孝）

午
前
の
部

❶地域で築く安心ネットワーク
❷子どもの未来輝く教育環境

兼子 義信議員

公明党公明党

❶より住みやすいまちづくりの
ために　❷市民の健康を守る施
策の推進について

那須 幸子議員

公明党

❶2025年度予算（緊急を要する
課題）について
❷基金について

佐藤 修議員

日本共産党知立市議団

❶緑豊かな街の環境づくり
❷生涯学習の推進について

川合 正彦議員

正和会

❶知立市の喫緊の課題について
❷林市長の公約について

久世 泰男議員

池鯉鮒クラブ

❶ごみ減量対策とリサイクル率
向上を問う

柴田 勝議員

池鯉鮒クラブ

❶帯状疱疹ワクチン接種補助制
度について　❷生ごみ、剪定枝
の堆肥化について

中島 孝之議員

日本共産党知立市議団

❶林市政を振り返って

杉浦 弘一議員

民友クラブ

❶図書館事業の利用促進につい
て　❷これからの事業者支援に
ついて

中島 清志議員

篤心会

議会に

●❶委員会名　●❷住んでる町
●❸所属会派

❶企画文教委員会
❷八ツ田町
❸篤心会

三浦 美香
が加わりました！
新しい仲間

❶市民福祉委員会
❷西丘町
❸無会派

大崎 あつし

皆
様
か
ら
の
声
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続
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知立市議会だより120号 令和6年12月定例会号 7

※�都合により、議会報告会の開催日時や会場を変更する場合があります。詳しくは、議会だよりや知立市議会ホームページ等でご確認ください。

●学校行事に地域住民が参加していない
●南小はコミュニティスクールをおこなっている
●学区をまたいで通学する手続きが煩雑である
まとめ：地域とのつながりを深めるため、部活動やセミ
ナーを通じた交流促進が求めら
れています。また、学校関連の
手続きが煩雑なため、申請の簡
素化が望まれています。

テーマ 学校生活について

建設水道委員会

● �遅い時間帯の運行が好評
●�バスロケーションシステムが利
用者に好評

●�逆回りの運行を求める声がある
●�市街の病院等への直通便の運行を求める声がある
まとめ：ミニバス事業の充実に向け、運行時間の改善や
直通バスの導入、不正利用対策などが求められています。

テーマ ミニバスで地域を元気に

市民福祉委員会

●生ごみの堆肥化
●ヘチマたわしを広げること
●ごみ分別の徹底化
●収集路線等の見直しと充実
まとめ：生ゴミの堆肥化やヘチマたわしの普及、ゴミ分
別の徹底化を進め、環境負荷の軽減を目指しています。
また、収集路線の見直しや改善、資源ゴミの路線収集の
導入が求められています。

テーマ
ごみを減らして未来を守る
～私たちのエコチャレンジ～

オンライン参加

次回も継続して実施して
いきますので、オンライ
ンでの参加をお待ちして
おります。

テーマ
おいでん知立市議会
～市民の声をお聴きします～

議会報告会
令和6年11月9日（土）

in 中央公民館 大会議室

市民と一緒に考える、知立の未来

第48回
　今回の議会報告会は、3常任委員会の委員報告会が行われた
後、3つの常任委員会が選定したテーマごとに参加者の皆さん
のご意見をお聞きし、意見交換がおこなわれました。
　いただいたご意見の一部を掲載させていただきます。

参加者のアンケート詳細結果等はこちら
からご覧ください

令和７年度　議会報告会のスケジュールが決まりました※

議会報告会は、開催会場もしくはオンラインでの参加もできます。
皆さまのご参加をお待ちしています。

次回
予告

知立市中央公民館 大会議室等会場

企画文教委員会

第50回 第51回 第52回 第53回

開催日
（予定）

令和7年5月10日
土曜日

令和7年8月2日
土曜日

令和7年11月8日
土曜日

令和8年1月31日
土曜日

知立市議会だより120号 令和6年12月定例会号 7



前号の「ちりゅうVOICE」の内容に誤りがありました。お詫びして訂正いたします。
【1行目】（誤）第４回➡（正）第３回　【用語解説】（誤）令和4年度➡（正）令和3年度お詫びと訂正

編集／市議会だより編集委員会（愛知県知立市広見三丁目1番地）
発行／知立市議会　電話／0566-95-0137　FAX／0566-83-5565
E-mail :gikai@city.chiryu.lg.jp

見やすいユニバーサルデザイン
フォントを採用しています。

本会議のライブ・録画
映像などを配信中！

２/25（火） 本会議（開会・提案説明）
２/27（木） 本会議（質疑）
２/28（金） 本会議（質疑）、予算・決算委員会
３/４（火） 本会議（一般質問）�� ３/17放送 10:00〜
３/５（水） 本会議（一般質問）�� ３/19放送 10:00〜
３/６（木） 本会議（一般質問）�� ３/24放送 10:00〜
３/10（月） 建設水道委員会、予算・決算委員会（建設水道）分科会
３/11（火） 企画文教委員会、予算・決算委員会（企画文教）分科会
３/12（水） 市民福祉委員会、予算・決算委員会（市民福祉）分科会
３/13（木） 予算・決算委員会（建設水道・企画文教・市民福祉）分科会（予備日）
３/17（月） 予算・決算委員会　議会運営委員会
３/18（火） 本会議（討論・採決・閉会） ※ はKATCH放送日

議会日程
令和7年3月定例会の予定

会議の動画や議事録は、
右記のQRコードからでも
確認できます

希望される方は会議当日に市役所5階の
議会事務局へお越しください。開会時間
は午前10時で、どなたでも傍聴できます。

●議会を傍聴しませんか

　令和5年12月に開催した第3回高校生議会には、知立高校から34名、
知立東高校から2名の生徒が参加しました。今回は、知立高校の生徒
に当時の感想を伺いました。

知立市議会
公式YouTube

決算審査（9月定例会号の特集「皆さんの納めた市税1万円は？」）の「子供、高齢者、障が
い者福祉」は（一まとめにせずに）細分化してください。高齢者福祉、児童福祉、障がい者
福祉がどのような比率になってるかどうかは、税金が正しく使われているかどうかの観
点で非常に重要と考えます。割合が断トツで1位であるなら、尚更です。（30代）

WEBアンケート 募集中！

No.120
令和7年2月1日

回答フォーム

リニューアルした「知立市議会だより」へのご意見をお聞かせください！前号のアンケート

リニューアルした「知立市議会だより」へのご意見をお聞かせください！

❶発言に責任を持とうと気が引き締まり、自分の見ている世界が小さいことを知った。
❷誰もが自慢できるものが一つでもある街。
❸街の事を考えるのは大変なこと。その難しい問題をみんなで考えられる環境づくり。

花井琢真
さん

❶知立市に興味を持ち、通学路にある公共施設や公園に目を向けるようになった。
❷知立駅を中心に活気と賑わいを感じられる街。
❸様々な年代の方と議論を行い、より良いまちづくり。

松本栞菜
さん

❶調べていく中でよくわかり政治への関心も高まった。
❷学生達の遊べる場づくり。空き家等の有効活用。
❸ライン公式アカウントを使って市民の声を取り入れ、より具体的な改善策。

東　杏美
さん

❶議会は厳粛で少し怖い印象があったが、議員の笑顔も多く温かい場所という印象に変わった。
❷高齢者、子育て世代が安心して歩け、学生も楽しめる場所も多く、全ての年代が住みやすい街。
❸市民の声に積極的に耳を傾け、より多くの人が快適に暮らせるまちづくり。

大山紗菜
さん

❶ 高校生議会に参加した後、自分に変化がありましたか。
❷「こんな街になったらいいな～」と思うことは。
❸今後の知立市議会に期待することは。

質
問


